
Ortsbeirat Wolferode 
 
 

Stadtallendorf, 8.06.2022 
 

 
 

Niederschrift 
Sitzung des Ortsbeirats Wolferode 

 Sitzungstermin: Dienstag, 07.06.2022 
 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
 Sitzungsende: 22:05 Uhr 
 Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus Wolferode 

Anwesend sind: 
Herr Manfred Dönges  
Frau Birgit Amrhein  
Frau Silke Jasky-Gamb  
Herr Torsten Sengelaub  
Herr Udo Siegel  

 
Gäste: 
Fabian Gies 
Dieter Hewecker 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
Schriftführer: Silke Jasky-Gamb 

/ Die Anwesenheitsliste wird Bestandteil des Original-Protokolls. 

Tagesordnung: 

1 Eröffnung und Begrüßung 
 

2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

3 Protokoll der letzten Sitzung 
 

4 Aktuelles aus der Verwaltung 
 

5 Aktion - Wolferode pflanz einen Wald 
 

6 Fließpfadkarten / Hochwasserschutz 
 

7 Anträge und Wünsche an die Verwaltung 
 

8 Verschiedenes 
 

 
 



 

Inhalt der Verhandlungen: 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

 Ortsvorsteher (OV) Manfred Dönges eröffnet pünktlich um 19:30 die Sitzung. Er 
begrüßt die anwesenden Ortsbeiratsmitglieder. Seinen besonderen Gruß richtet 
er an Fabian Gies und Dieter Hewecker, die beide insbesondere zu TOP 5 
eingeladen sind. 

  

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 Da alle Ortsbeiratsmitglieder anwesend sind, stellt Manfred Dönges die 
Beschlussfähigkeit fest. 

  

TOP 3 Protokoll der letzten Sitzung 

 Schriftführerin Silke Jasky-Gamb verliest das Protokoll der letzten 
Ortsbeiratssitzung. 

  

TOP 4 Aktuelles aus der Verwaltung 

 Geschwindigkeitsmessungen an der L3071: 
Die überwiegende Mehrheit der Fahrer hielt sich an die erlaubte 
Geschwindigkeit.  

 Der Haushalt 2022 ist vom Kreis genehmigt worden. Investitionen können nun 
getätigt werden. 

 Frau Özgüven und Herr Mottner sind nach dem Tod ihrer Vorgänger zu 
Stadträten ernannt worden. 

  

TOP 5 Aktion - Wolferode pflanz einen Wald 

 Herr Sandrock entschuldigte sich für diese Ortsbeiratssitzung. 
Er teilt mit, dass er im Moment keine freie Flächen zur Verfügung stellen kann. 
Dieter Hewecker bietet daraufhin das Waldstück „Naumanns Wäldchen“der 
Familie Hewecker zum Aufforsten an. 

 Im Anschluss kommt Herr Fabian Gies aus Stadtallendorf zu Wort und berichtet 
über den Hofladen, den er mit seinen beiden Mitstreiter in Stadtallendorf 
aufgebaut hat. Für Wolferode stellt sich die Frage, wie man die Versorgung vor 
allem älterer und immobilen Menschen gewährleisten kann. Allerdings sind die 
Anschaffungskosten nicht unerheblich und die Rahmenbedingungen in 
Wolferode eher ungünstig. 



  

  
 
TOP 6 Fließpfadkarten / Hochwasserschutz 

 OV Manfred Dönges stellt die neue Fließpfadkarte vor. Aus dieser Karte geht 
hervor, wie Regen in den Gräben abgeleitet wird und wo ggf. bei einem Stark-
regen diese zusammenkommen und es dadurch zu Problemen kommen kann. 

  

TOP 7 Anträge und Wünsche an die Verwaltung 

 Mäharbeiten und Mulchen: 
Der Hang gegenüber dem Dorfplatz an der K44 muss dringend und zeitnah 
wieder vom Unkraut befreit werden – hier besteht akuter Handlungsbedarf. 

 Mähen an der Straße ‚An der Hatzbach‘ / Ausfahrt ‚Rasengärten‘ 
Hier muss unbedingt das Gras am Straßenrand gemäht werden, die Ausfahrt ist 
derart unübersichtlich geworden, dass man keinen ankommenden Verkehr sieht. 

 Mulchen des Wolferoder Rundwanderweges (FB IV, Herr Volz) 

 Gräben reinigen: 
Der Graben entlang der Straße ‚Am Rasen‘ an der Feuerwehr entlang muss frei 
gemacht werden, außerdem muss überprüft werden, ob die Rohre bis zum 
Einlauf in den Hatzbach frei sind.  
Zusätzlich muss der wasserführende Graben „Bornbach“ wieder frei gebaggert 
werden. 

 Geschwindigkeitsmessung: 
Es soll zeitnah eine Geschwindigkeitsmessung an der Kreisstraße K44, 
Ortsausgang Richtung Ernsthausen auf Höhe des Neubaus der Familie 
Hewecker durchgeführt werden. Dort wird regelmäßig früh morgens ab 4:45 Uhr 
viel zu schnell gefahren. 

 Grundwasserspiegel im Trinkwasserbrunnen Wolferode: 
Der Ortsbeirat Wolferode möchte die Entwicklung der Pegelstände des 
Grundwasserspiegels am Trinkwasserbrunnen Wolferode (Forsthausstraße) 
erfahren: Wie waren die Pegelstände u.a. vor 5 und 10 Jahren und wie ist der 
Stand heute? 

  

TOP 8 Verschiedenes 

 OV Dönges stellt das Programm zur Jubiläumsveranstaltung „825 Jahre 
Josbach“ vor. Der Vorschlag, als gemeinsames Geschenk zusammen mit dem 
Ortsbeirat Ernsthausen ein Baum ‚Auf der Hecke‘ zu pflanzen, wurde von allen 
befürwortet.  
Die Dorfgemeinschaft wird eingeladen, am 19.6.22 gegen 13:00 Uhr gemeinsam 
zu dieser gemeinsamen Grenze „auf der Hecke“ zu wandern und dort 
gemeinsam mit Ernsthausen die Nachbarn aus Josbach zu empfangen. 



 Die Freiwillige Feuerwehr feiert ihr 70jähriges Jubiläum am 9.7.22 

 Der diesjährige Dämmerschoppen soll am 3.9. auf dem Dorfplatz stattfinden. Die 
Jagdgenossenschaft möchte sich daran beteiligen. 

 

 

Der Vorsitzende    Die Schriftführerin 
 
 
 
 

     
______________________    ___________________________ 
Manfred Dönges      Silke Jasky-Gamb 
 
 


